

Patrimoine**Restauration à Versailles**

Par Michèle Leloup, publié le 30/12/2008 10:00

Un cabinet de garde-robes de Louis XVI, redécouvert à Versailles en 1999, vient d'être restauré grâce à l'engagement de Lady Michelham, une riche veuve qui, de 1984 à 1993, avait déjà régulièrement financé des projets de restauration dans le célèbre château.

Lorsque cette petite pièce de 6mx4 est redécouverte en 1999, les conservateurs du château de Versailles lancent une étude préliminaire pour faire « parler » les lieux encore presque intacts. Les décors des lambris avec une finition blanche et or sont dus à Jean Simon et Jean Hugue Rousseau . D'un registre parfaitement néo classique, ces délicats attributs sculptés et dorés déclinent les thèmes du commerce, de l'agriculture, de la marine, de la guerre, de la science et des arts.

Sous la Révolution le cabinet n'eut pas à souffrir de trops grandes destructions. Hormis les fleurs de lys et autres attributs royaux, il est probable que les glaces au tain furent déposées et vendues. La totalité des boiseries a été déposée en 1939 en lieux surs avant la seconde guerre mondiale puis reposée. La campagne de sondages menée sur les peintures et les dorures en décembre 2001 par l'atelier Gilles Perrault a révélé l'existence d'autres motifs à l'origine sur les médaillons dont les fragments demeurent.

De 1984 à 1993, pour satisfaire aux dispositions testamentaires de son mari Lord Michelham of Hellingly, Lady Michelham, née Marie Josée Dupas, a financé régulièrement chaque année des projets de restauration à Versailles (au total 6 millions de francs). En 2006, cette richissime veuve a renouvelé son engagement en faveur de Versailles en soutenant la restauration du cabinet de garde-robe de Louis XVI.